

Este Semanario se publica el jueves de cada semana.

Se suscribe en la librería de D. Francisco Geli, Cort-Real, núm. 20.

La correspondencia debe dirigirse á nombre del periódico, calle Nueva del Teatro, 16, principal.—Gerona.

# EL INTEGRISTA

Semanario católico.

El precio de suscripción es 1'50 pesetas trimestre en toda España.

Anuncios á 10 céntimos de peseta por línea.

Comunicados á precios convencionales.

*Todo el que quiera salvarse, es necesario que ante todo profese la fé católica. Y aquel que no la guardare íntegra sin mistificaciones, sin duda alguna perecerá por toda la eternidad.*

(Símbolo de S. Atanasio.)

## Curación segura y rápida

DEL DOLOR DE MUELAS Y DIENTES

## ODONTÁLGICO KENT

Este Odontálgico es el que más eficaz é instantáneamente calma el dolor de muelas y dientes por fuerte y crónico que sea. Sus efectos son seguros y rápidos, cesando por completo el dolor al momento de su aplicación.

Siempre cura.—Nunca perjudica.—De venta en Gerona, Farmacia del Dr. Perez.—Frasco una peseta. 11

## CASA PARA VENDER

Hay una en muy buen estado, con tres pisos, agua potable, almacén y tienda.

Informan en la calle Fuente Mayor, n.º 6. 6

## Folleto de actualidad

### BON CARLOS

### Y LOS FUEROS CATALANES

Artículos publicados en el

'DIARIO DE CATALUÑA'

por su propietario

D. JACINTO DE MACIÀ

Abogado del Ilre. Colegio de Figueras y Licenciado en Derecho administrativo. Edición corregida y aumentada conteniendo un Prólogo y un Apéndice.

Se halla de venta en esta ciudad en la librería de D. Francisco Geli, Cort-Real, 20, al precio de 1 peseta cada ejemplar.

Los suscritores á EL INTEGRISTA pueden obtenerlo por 50 céntimos de peseta.

## ASI.

Interesante folleto de actualidad,

POR R \*\*\*\*\*

Trátase en él con especial y profundo criterio y con jovial estilo las materias siguientes:—¡Pobres integristas!—¿Quiénes sois?—¿Vuestra conducta?—¿La Manifestación de Burgos?—¿Quién se ha movido?—¿Vuestra prensa?—¿Vuestros periódicos?—¿Acéfalos!—¿Vuestras doctrinas?—¿Nuestro Korán?—Oscuros y plebeyos,—

!Discolos!—¡Condenados!—¿Puritanos?—¿Expulsos?—¿Rebeldes?—¿A dónde vais?

De venta en la librería de Geli, Cort-Real, 20, al ínfimo precio de 2 reales.

## ADVERTENCIA

Rogamos encarecidamente á los suscritores que estén en descubierta con esta administración, se pongan al corriente de sus débitos, tanto para que no se irroguen perjuicios al periódico como para no vernos en la dolorosa necesidad de retirárselo á los que no satisfagan el importe de las suscripciones que deben.

## NUEVAS MESTICERIAS.

Dos periódicos mestizos han estado conteniendo estos días acerca del importante punto de la licitud de apoyar al partido conservador, que es declarada y evidentemente liberal, y han dicho cosas que merecen ser conocidas por nuestros lectores y seriamente meditadas por todos los que no saben aun decidirse á abandonar sus contemporizaciones con los imitadores de Lucifer, vulgarmente conocidos con el execrable nombre de liberales.

Esos dos periódicos á que aludimos son, como ya se habrá comprendido *La Union Católica* y *La Fe*, órgano el primero de los mestizos conservadores, y el segundo más ó menos apreciado de los carlo-mestizos.

El excelente periódico católico sin distingos ni añadiduras, *El Siglo Futuro*, había dicho que no alcanza á comprender qué necesidad tiene de dejar de ser carlista el que guste del programa conservador, ni ve la diferencia sustancial que hay entre el pensamiento del duque de Madrid y el discurso de un conservador como Pidal sobre el ultramontanismo en el ateneo. Y *La Fe* preguntó á *La Union* su parecer acerca de la comunicación

del venerable señor Obispo de Osma, que nuestros lectores vieron en nuestro anterior número. *La Union* contestó escapando por la tangente, como suele decirse, y *La Fe* trató de estrecharla diciendo:

«De lo que se trata únicamente, y suplicamos á *La Union* que se fije bien, es de saber si los extremos que abraza la carta del Sr. Obispo de Osma al ministro de Gracia y Justicia conservador, son, á su juicio, dignos de tenerse en cuenta por un gobierno que se llama católico y protector de la Iglesia.»

»Y de no ser así, si pueden los católicos apoyar en conciencia una situación que atropella el Concordato, como pudiera hacerlo un gobierno revolucionario y hostil á la Iglesia.»

Con lo cual *La Fe* creería sin duda haber puesto una pica en Flandes y haber dejado sin palabra á su cofrade. Pero *La Union*, la mestiza impenitente y endurecida que no cesa de desbarrar y dar tropezones, levantó magistrosamente la mano, y con aire de teólogo aprobado echó á la plaza las dos siguientes contestaciones.

A la atinada observación de *El Siglo Futuro*, de que no hay diferencia sustancial entre el pensamiento del duque de Madrid y el discurso de Pidal sobre el ultramontanismo, responde:

»Hay una diferencia y es considerable.

»Que el Sr. Pidal ha merecido por sus escritos grandes elogios del Papa y de los Obispos.

»Y que del *Correo Catalan* del señor Llauder ha dicho un Prelado insigne de la Iglesia española, que en ocasiones parece redactado en un cantón protestante de Suiza.»

Y á las transcritas observaciones de *La Fe* contesta el diario conservador-mestizo:

«Nosotros, enfrente de *La Fe* y de *El Siglo Futuro* sostenemos que se puede hacer todo lo que no prohíbe la Iglesia.

»Y que la Iglesia jamás ha prohibido á los fieles que apoyen al partido conservador.

»Díganos si no *La Fe* en que fecha se publicó el decreto.»

Poca ilustración se necesita,

puesto que basta tener mediano conocimiento de la doctrina cristiana, para distinguir á simple vista que las dos respuestas de *La Union* son verdaderas salidas de pié de banco; pero, á pesar de todo, cúmplenos fijarnos un tanto en ellas y hacer notar que la moral del diario mestizo no es simplemente de ancha manga, sino que además es digna de liberales profesos y recalci-trantes.

Segun *La Union*, es católico aceptable uno que haya merecido por sus escritos grandes elogios del Papa y los Obispos; más, para el que discurre rectamente, con eso no hay bastante, sino que además es necesario que el que haya merecido elogios por sus escritos los merezca también por su conducta. Y hasta ahora no sabemos que el Papa y los Obispos hayan elogiado á Pidal por ser conservador ni mucho menos por haber repartido el discurso herético de Morayta, cuando ejercía de ministro de Fomento.

Y conviene observar que aquí no se trata de averiguar si Pidal ha publicado escritos buenos, sino de saber si es aceptable la política liberal que ha profesado y profesa el partido conservador, y si es lícito apoyar á un partido liberal. Por donde resulta el *quid pro quo* de la tonta escapatoria del periódico mestizo.

Obispo español ha habido en este siglo que escribió excelentes obras y una magnífica traducción de la Biblia, aprobada por la Iglesia; y despues vió continuada una, por lo menos, de sus pastorales en el Índice de libros prohibidos. Es decir que los elogios tributados por el Papa á un escritor por alguna de sus producciones, no importan la aprobación de todo lo demás que haga y diga tal escritor.

Esto es enteramente rudimentario, y no tenía necesidad *La Union* de salir con esa patochada para dar á entender que su protector es poco menos que un modelo de verdaderos católicos,

sobre todo cuando sabe todo el mundo que Pidal es conservador, y todo el mundo tiene convencimiento de que el partido conservador es liberal, y todo el mundo sabe que ser liberal, es ser imitador del padre de la mentira y enemigo capital de Jesucristo.

Y si ridícula es la primera salida de *La Union*, no es menos grotesca la segunda.

En efecto: ¿quién puede contener la risa al oír que *La Union* pregunta la fecha del decreto con que la Iglesia prohibió que los fieles apoyen al partido conservador? ¿Es que *La Union* quiere dar á entender que solamente es ilícito lo que está concreta y taxativamente prohibido con un decreto? ¡Medrados estamos con esa teoría del diario católico-liberal!

Atienda *La Union*, y con ella sus amigos, protectores y devotos. Supongan que un sacerdote partidario de *La Union*, que no es un ejemplar tan raro como convendría, está exhortando á un bandido á que abandone la cuadrilla de que forma parte, observándole que es ilícito pertenecer á una gavilla de ladrones y asesinos, porque el robo y el asesinato están prohibidos por la ley de Dios, y que el bandido, parodiando á *La Union*, le contesta:—¡Bah, bah! padre; yo creo que se puede hacer todo lo que no prohíbe la ley de Dios, y que la ley de Dios jamás ha prohibido á los fieles que apoyen á la cuadrilla del Bizco, por ejemplo, á que yo pertenezco; y si no, dígame en que mandamiento de la ley de Dios se prohíbe pertenecer ó apoyar á dicha cuadrilla.

Ante esta contestación, que es exactamente igual á la que da *La Union*, ¿qué dirían los amigos del periódico mestizo? ¿Les parecería que el bandido ha deshecho la observación del que le reprende y que ya puede sin escrúpulo seguir auxiliando á los ladrones?

Pues, vean con qué género de argumentos quiere *La Union* cohonestar el acto abiertamente ilícito de apoyar á un partido que sostiene el error condenado por la Iglesia, toda vez que el tal partido se declara liberal y está vigente la reprobación del liberalismo.

Lo que verdaderamente pasma después de todo esto, es que haya hombres que blasonan de católicos y siguen tan tranquilamente afiliados á un partido como el conservador liberal: y pasma todavía más que haya

quien ve que un diario como *La Union* defiende su heterodoxa conducta con esas salidas de pié de banco, y á pesar de ello sigue apoyando á tal periódico.

No queremos extremar las consecuencias que en buena lógica podríamos deducir de esas teorías propuestas y defendidas por el diario mestizo, porque nos llevarían á un terreno que no creemos oportuno pisar por ahora. Bástanos hacer notar que en vano forcejan los mestizos por salir del calabozo en que los católicos sin distingos ni aditamentos les encerramos con nuestra intransigencia doctrinal con el error que los mestizos procuran cohonestar, si no es que le miman y acarician deliberadamente. Y bástanos poner en evidencia que son fútiles y por demás inconvenientes los pretextos que alegan para defender su conducta por todos conceptos reprochable. La cosa es tan clara y sencilla, que no necesita más demostración que ponerla á la vista.

Pero, bueno es que cada día se repita lo que tanto interesa conocer, y que de continuo se ponga de manifiesto la sinrazón de los partidarios de las reprobadas componendas con el enemigo del Catolicismo.

El que quiera ser mestizo, sealo enhorabuena; pero tenga el valor de sus convicciones y confiese paladinamente su aquiescencia con el error y su participación del mal. Y no venga jamás á reprobarnos nuestra intransigencia, y mucho menos á burlarse de nosotros con salidas del género de las que acaba de perpetrar el órgano de la mesticería.

Y convézanse todos de que el animal más dañino es el lobo vestido con piel de oveja, retrato acabado y exactísimo de los mestizos.

He aquí cómo nuestro querido compañero *La Region* pone en solfa otro argumento de pié de banco del órgano de la mesticería.

Dice:

#### EL RÁBANO POR LAS HOJAS

Al señor Conde de Guaqui le ha sido concedida la gran cruz de San Gregorio el Magno, en nombre de Su Santidad, por ser esta, condecoración pontificia.

Con este motivo *La Union Católica* quiere hacer como que se alegra y dice:

«Reciba nuestra cordial felicitación

por tan señalada distinción, que á la vez que á él, honra á *La Union Católica*, pues revela todo el aprecio que merecen al gran Leon XIII los que la fundaron, y sostienen en cuanto pueden los derechos de la Iglesia.»

¡No sabemos de que sirve á *La Union Católica*, todas sus filosofías y aun teologías, y todo su título de académica belonia!

Inducir de haber sido condecorado el Conde de Guaqui el afecto de Su Santidad á los mestizos es tomar el rábano por las hojas.

Mas si á *La Union Católica* no le parece así, y tiene por legítimo ese modo de discurrir, permítanos que le digamos, recordándole aquel adagio de «quien está á las maduras está á las duras.»

La Sagrada Congregación del Índice en nombre de Su Santidad condenó por temerario y mandó recoger su obra «El proceso del Integrismo» al señor Pazos, otro de los que sostienen al uso de *La Union Católica* los derechos de la Iglesia.

Luego podemos inducir, por la regla de lógica que ahora tiene *La Union Católica*, la censura (que revela tan dura providencia) contra *La Union Católica*.

¿Eh? ¿No es así?

Vea *La Union Católica* á lo que se expone, en su celo por arrimar el ascua á su sardina.

Y esto á un lado, si tuviéramos el mal gusto de interpretar irreverentemente la benignidad de Su Santidad como hace *La Union Católica* diríamos que hay muchos tradicionalistas—entre otros el señor Janmartiñena—que ostentan ya ya tiempo, la gran cruz de San Gregorio el Magno.

Luego, prueba el aprecio que merecen al gran Leon XIII los tradicionalistas.

¿Eh? No es eso?

M. S. A.

Bajo el epígrafe, ¡Qué confesión! escribe el ilustrado director del diario católico *La Region* los siguientes párrafos:

«Con la insipiente característica de todos los liberales, tuvo *La Epoca* la ocurrencia de llamar ULTRAMONTANOS (*Más allá de los montes*), dictado con el que los regalistas precursores del liberalismo, designaban á los católicos íntegros que por cima de las impías arrogancias de los reyes y sus *golillas* ponían los derechos y dignidad de la Iglesia de Dios á los hombres del periódico carlista *La Fe*, y en ellos á todo el partido.

Hasta lo presente, los carlistas toleraron este dictado de *ultramontanos* ó *tradicionalistas*; y hasta han tanteado la habilidad de apropiárselo, dándosele á sí propios en discursos y documentos, como se emplea el cebo en las trampas.

Mas *La Fe*, que sin adulación de ninguna clase, es el periódico más intonso é ignorante del partido, sacude los postizos y contesta á *La Epoca* en estas terminantes palabras que no dan lugar á la duda.

«Señora *Epoca*: En *La Fe* no hay ultramontanos, sino carlistas probadísimo, carlistas de la antigua cepa, carlistas de sacrificios y carlistas á todo género de pruebas.

No admitimos, pues, motes.

De modo que puede *La Epoca*, si gusta, rectificar su juicio.

Y buscar á los ultramontanos en otra parte.

Que en nuestra redacción no hay ninguno.»

¡Que confesión tan hermosa!

Efectivamente, y tiene muchísima razón *La Fe*, los *ultramontanos* no están, por que no pueden, ni deben, ni quieren estar con D. Carlos.

¡Dice *La Fe*, una grandísima verdad! Entre los que dan libertad á los extranjeros para que profesen en España los falsos cultos; los que aseguran que son una esperanza para los herejes, los liberales; los que mantienen en sus códigos el *Pase regio* y otras enormidades por el estilo, no puede haber ultramontanos.

¡Que ha de haber!»

#### MENUDECENCIAS

Con motivo de los días de don Jaime de Borbon, se celebró el mes pasado en Madrid un banquete carlista; y en él aconteció lo siguiente que refiere el indescifrable señor Carulla.

Oigámosle.

«Llegados á este punto, justo es decir dos palabras de un incidente ocurrido en el banquete, que obligó al autor de las presentes líneas á usar de la palabra, correspondiendo á la noble invitación del señor Marqués de Cerralbo y de otros personajes tradicionalistas. Viendo el espíritu admirable que reinaba en la fiesta, nos dispusimos á decir algo en pro de nuestro inmortal Pontífice; pero, cuando estábamos ya en pié, púsose á usar de la palabra, sin autorización de nadie, un católico averiado, redactor de un periódico que aprovecha cuantas ocasiones se le ofrecen para molestarnos ó zaherirnos, pudiendo servirle de disculpa nuestras noticias de que muy fácilmente se le sube á la cabeza el vino. Nos inclinamos á creer que, asombrado de la brillante manifestación que presenciaba por un

excesó de condescendencia, traslució la inmensa distancia que vá de los realistas verdaderos á los monárquicos de ocasion, que trata de algún tiempo á esta parte, sintiendo vehementísimas ansias de tomar parte activa en la fiesta hermosa. Para honra suya, consideramos su atravimiento el principio de su conversion, y un homenaje rendido involuntariamente á la majestad de la fiesta.

»Empero, como dice un refran, la cabra tira siempre al monte, y de la abundancia del corazón hablan los labios. Dió á entender, ó dijo, que no pensaba ni sentia como los demás, y agotó la paciencia de muchos que toleraban su discurso. Despues de muchas protestas, que pudieron producir un conflicto, tuvo que marcharse, pudiendo pronto usar nosotros de la palabra.»

Vamos; se conoce que el carlismo sigue á maravilla por el camino de la gloria nuevamente emprendido.

Y, para que se comprenda mejor el relato carullesco, bueno es saber que el monárquico de ocasion es el director interino de *La Fe* y propietario de *El Cabecilla*, señor Granda.

Por lo demás, es admirable la caridad con que el señor Carulla procura ayudar á la realizacion de la paz y union entre los católicos.

Cada cual tiene su modo de matar pulgas.

*La Union Católica* dice que le parece muy bien la carta del señor Obispo de Osma.

Pero....

Que resulta lo siguiente:

«El hombre de gobierno ha de tener en cuenta, por católico que sea, las circunstancias del lugar y tiempo, siempre que se trate de la aplicacion concreta de los principios y doctrinas sociales y políticas.»

Y comenta *El Imparcial*:

«Esto es el *oportunismo*, ni más ni menos.

»Despues de tantos alardes de ortodoxia intransigente, resulta que los mestizos no son más que una especie de Gambettas de la religion.»

La verdad es que con eso de «las circunstancias de lugar y tiempo...» entendido como lo entendiendo *La Union Católica*, hasta Zorrilla sería una hipótesis casi aceptable.

Sobre todo, si se pretextaba que, yéndose Zorrilla, vendría Pi y Margall.

## SECCION RELIGIOSA

### SANTORAL

14 Jueves, Santos Aecio, ob. de Barcelona, mr.; Marcelo y Calixto, obs. y mrs.; Eusebio, pbro. y conf.; Ursicio y Demetrio, mrs.—Santa Anasta-

sia, vda. y solitaria.—*Vigilia*.—*Ayuno con abstinencia de carne*.

15 Viernes.—**LA ASUNCION DE NUESTRA SEÑORA**.—Santos Alipio y Arnulfo ó Arnesto, obs. y confs.; Tarsicio, acólito y mr.; Neopol (vulgo Napoleón), mr.

16 Sábado, Santos Roque, conf.; Jacinto, conf., dominico; Arsacio, solitario y conf.—Santa Serena, esposa del emperador Diocleciano; Eufemia, vg. y mr. en Orense.

17 Domingo, *XV después de Pentecostés*.—Santos Joaquin, padre de Nuestra Señora, Liberato, abad y mr.; Estraton, Filipo, Eutiquiano, Mameto y Paulo, mrs.—Santa Juliana, mr.

18 Lunes, Santos Fermin, ob. y conf.; Agapito, Hermas, Serapion, Polieno, Floro, Lauro y Leon, mrs.—Santas Juliana mr., Elena, emperatriz; Clara de Monte Falco vg. agustina.

19 Martes, Santos Julio, senador y mr.; Andrés, tribuno y compañeros, mrs.; Mariano, ermitaño y conf.; Magin, ermitaño y mr.—Santa Tecla, mr.

20 Miércoles, Santos Bernardo de Claraval, abad, dr. y fund. Samuel, profeta Leovigildo y Cristóbal, monjes y mrs. de Córdoba; Filiberto, abad.—Santa Fulceda, vg. benita.

## Apostolado de la Oracion.

INTENCION GENERAL PARA AGOSTO.  
Los pueblos del norte de Europa.

### Oracion cotidiana.

¡Oh Jesús mio! por medio del Corazon immaculado de Maria Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas, que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco por los pueblos septentrionales, en especial por los de Dinamarca, Suecia y Noruega, á fin de que, disipadas por completo de la herejía, vuelvan todos á inflamarse en las llamas de vuestro amor.

### Propósito.

Preservar á cuantos podamos de la herejía y errores modernos, y negar nuestro favor á los periódicos que son ó se llaman *liberales*.

## SECCION DE NOTICIAS.

El dia 2 del presente mes tomó posesion de los cargos de Escribano y Secretario de gobierno del Juzgado de primera instancia é instruccion de esta ciudad el Sr. D. Carlos Crehuet y Baus. Reciba este buen amigo nuestra más cordial felicitacion.

—*La Correspondencia de España* dice que «se ha aplazado por ahora la celebracion del anunciado Congreso católico de Zaragoza.» No sabemos hasta qué punto pueda ser cierta esta noticia que el *Diario de Lérida* con toda razon califica de *inquieta*.

—Bajo el epigrafe *Barbaries de la civilizacion* pone *El Imparcial* el siguiente telegrama:

«Nueva York 6 (6, 26 tarde)

»Hoy se ha verificado en Auburru la primera ejecucion por electricidad.

»Las compañías que fabrican fluido se habian negado hasta ahora á proporcionarle para este terrible uso, pero al fin se han podido vencer sus resistencias.

»El *debutante* era un tal Kemmler, condenado á muerte por asesinato.

»Se colocó al reo en el sillón preparado para el caso, y cumplidas las formalidades legales, el verdugo movió el conmutador y estableció el contacto.

»La corriente eléctrica sacudió con imponderable energia á Kemmler durante quince segundos.

»El verdugo interrumpió la corriente y examinó al reo. Kemmler se habia retorcido como sarmiento ardiendo y habia perdido el conocimiento pero vivia.

»El ejecutor de la justicia volvió á establecer la corriente durante cuatro minutos treinta segundos, al cabo de los cuales, el cuerpo de Kemmler empezó á quemarse y á despedir un olor nauseabundo.

»El espectáculo de esta primera ejecucion por la electricidad ha sido de lo más repugnante y horrible á tal extremo, que es seguro que la de Kemmler será la primera y última ejecucion por este medio en los Estados Unidos.—*Booth*»

—M. Pablo Roseu, antes Ilustre Soberano, Gran Inspector General del grado 33, y último grado de la masoneria, ha publicado recientemente una notable obra titulada *L' eunemie sociale*, historia documentada de los hechos de la masoneria desde el año 1717 á 1890 en Francia, Bélgica é Italia. Despues de una dedicatoria á Su Santidad Leen XIII, que se ha dignado aceptarla, viene una introduccion, en que se exponen á grandes rasgos los orígenes, el fin del programa de la masoneria y la enseñanza masónica. El Papa ha dirigido un Breve al autor, recomendando su obra, para que conociendo los peligros de esa secta, procuren evitarlos á todo trance.

—*La mentira en lugar de la verdad*. Sabemos por el *Journal des débats* que la libreria Levy acaba de publicar una coleccion de pensamientos de Mr. Renán, para uso de los liceos y colegios. Así, sabrán los católicos que si se prohíbe el Catecismo en las escuelas, es para sustituirle con las blasfemias, mentiras, contradicciones y ridiculeces del infeliz doctor de los sofismas y de las tristes dudas.

—Uno de los hombres que más daño han hecho en Bélgica al catolicismo, el Ministro que imitando á Julio Ferry en Francia, suprimió la enseñanza religiosa en las escuelas, el señor Van Humbeeck, ha muerto. Era masón; pero tenia un resto de fe, y quiso morir cristianamente. Veinticuatro horas antes de su muerte, despreciando los respetos humanos, dijo varias veces: ¡Un Sacerdote un Sacerdote! por favor, que venga un Sacerdote.....! Pero los masones rodeaban su lecho de muerte y lo impidieron, muriendo el enfermo sin sacramentos. ¡Terrible ejemplo que manifiesta lo que vale la amistad de los masones, y á qué horrible esclavitud se someten los incautos y temerarios que se afilian á tan maldita secta!

—Por conducto del virtuoso Sacerdote de Cieza (Murcia), D. Atonio

Marino, han sido devueltas, en concepto de restitucion y bajo sigilo sacramental, á los herederos de D. Pedro Buitrago la cantidad de 570 pesetas, y á los de D. José Caballero, por el mismo Sacerdote, 24 pesetas con 25 céntimos.

—Días atrás dimos cuenta de que en la tercera Orden franciscana de Salamanca se había acordado no admitir á persona alguna que profese ideas liberales, y que no ajuste por completo sus principios á las enseñanzas del *Syllabus*.

En esta semana los nuevos profesores de esta misma V. O. T. prometieron solemnemente en manos del Visitador no pertenecer ni dar su nombre, ni cooperar á ninguna sociedad ó partido político en que se profese el liberalismo, condenado por la Iglesia.

—Los fervorosos terciarios de Pamplona no se muestran menos celosos en seguir las enseñanzas de la Iglesia, y he aquí algunas estrofas del himno que cantan:

Desplegadas están dos banderas;  
La de Dios y el error liberal;  
No es posible servir á dos amos;  
Guerra, guerra por Cristo á Belial.

Los prudentes del mundo pretenden  
Conciliar, componer, transigir;  
Mas haced ¡oh Francisco! que sea  
Nuestro lema: «Vencer ó morir».

—El semanario intitulado *El Noventa y tres*, que se publica en Ciudad Real, es uno de tantos esperpentos librepensadores como por desgracia hay en España. Su enemiga contra la Iglesia le ha llevado al extremo de reclamar para sí el título de hereje. El Obispo Prior de aquella diócesis se ha visto en la necesidad de prohibir la lectura de aquel semanario republicano-librepensador.

También ha prohibido se contribuya por medio alguno, directo ni indirecto, á su propagacion.

—Han llamado la atencion los brillantes resultados de los exámenes oficiales obtenidos entodas partes por las escuelas católicas. En San Gaudens todas las alumnas de las Religiosas de Nevers han obtenido título de validez legal; y todas las procedentes de enseñanza laica han fracasado.

—En Alemania se mira como un objeto patriótico el coadyuvar á la restauracion de las Catedrales católicas; las de Colonia y Ulma, terminadas, son una gallarda muestra y ahora se trata de restaurar las de Strasburgo y Friburgo (Alsacia), esperando que no solo los católicos, sino tambien los protestantes se asociarán á la obra de conservacion de dos monumentos notables de la Edad Media.

En España, por el contrario, tenemos hermosos monumentos religiosos que se derrumban en medio del abandono más punible: la magnífica Catedral de Sevilla es prueba elocuente de esta verdad.

—Dice *El Semanario de Tortosa*:

«Diariamente se reparten sobre trescientas raciones á otras tantas familias pobres en el Colegio de San José.

»Al medio dia se hace la distribucion, concurriendo nuestro venerable Prelado y algunos sacerdotes y Junta Diocesana.

»La comida se compone de habichuelas, pan, arroz, carne y tocino. A más se da á cada pobre un pan.»

—Los celosos PP. Carmelitas del Desierto de las Palmas (Valencia) están catequizando a un protestante que pronto abjurará los errores luteranos para abrazar la Religión Católica.

Que Dios le conceda la santa perseverancia.

—Han sido nombrados, con el carácter de interinos, director respectivamente del Observatorio Meteorológico de Manila, los Rdos. Padres de la Compañía de Jesús, Miguel Sadera y Juan Doyle.

—Está terminándose el suntuoso edificio que la Juventud Católica de Sabadell ha levantado en la calle de San Juan.

Los planos son debidos al arquitecto de aquella ciudad, don Gabriel Borell.

—Cómo se fabricó la novela de la supuesta salia de Leon XIII del Vaticano, está averiguado ya. Un corresponsal de un periódico telegráfico a la redacción la visita del Santo Padre al estudio del escultor Aureli, y de aquí su paso a los jardines del Vaticano; pero el Gobierno obliga a que se le dé conocimiento de todos los telegramas referentes al Vaticano. Así, pues, dicho telegrama pasó al Ministerio del Interior y de allí salió aumentado y comentado, como apareció después en la Agencia Estefani. El procedimiento es de lo más vulgar y el espionaje indigno, y merece ser conocido para que puedan juzgarlo las personas imparciales.

—A pesar de la dictadura que se arroga el Gobierno italiano sobre las cosas eclesiásticas, el Tribunal de Casación de Roma ha establecido, como en otras varias sentencias consta, que prohibir la facultad de procesiones en las calles no es general, ni está concedida por tiempo indeterminado a los Gobernadores, sino limitada a circunstancias especiales de orden público.

—Con decreto de la Sagrada Congregación de Indulgencias, Su Santidad se ha dignado conceder la de doscientos días, que se puede ganar diariamente una sola vez y aplicarse por los difuntos, a los que rezaren la siguiente oración a la Santísima Trinidad:

“Omnipotentia Patris adjuva fragilitatem meam et a profundo miseriae eripe me. Sapientia filii dirige cogitationes, verba et actiones meas omnes. Amor Spiritus Sancti, esto cunctorum animae meae operatorum principium, quo jugiter sint divino beneplacito conformes.,,

—El Consejo superior de la Juventud Católica italiana ha dirigido una circular a los Presidentes de todos los Círculos católicos, manifestándoles que en la sesión de 29 Abril de aquella Sociedad se tomó el acuerdo, que ya conocen nuestros lectores, de hacer un obsequio a Su Santidad como Pastor de Pastores, por el mundo católico el día de su Jubileo episcopal.

El obsequio consistirá en un báculo pastoral, a la vez que la limosna para

la Misa, que celebrará en tal día por todos los católicos del mundo. El báculo será de oro y piedras preciosas, indicando la pureza e intensidad de nuestra fe, y en él se inscribirán por naciones las Diócesis que contribuyan a costearlo como indicación de la universalidad del obsequio y la concordia de los cristianos en honrar al Papa.

—El Municipio de Roma ha hecho suspensión de pagos. El Estado italiano, que no está muy sobrado de fondos, se ha visto obligado a hacerse cargo de la liquidación. Desde la ocupación de Roma podían los piemonteses prever este resultado, y milagro será que la precaria situación del Municipio romano no influya de tal modo sobre el tesoro italiano, que le lleve a la bancarrota. Entonces se reconocerá por los italianísimos que Roma es una carga pesada, y que lo mal ganado no aprovecha.

Hasta los periódicos radicales dicen ya que Roma era más feliz bajo el mando de los Papas que bajo los liberales sicilianos Crispi y el Prefecto dictador absoluto de Roma.

—Ha llegado a Málaga en el vapor *William Haynes*, procedente de Marruecos, una familia mora, que desea abjurar de su religión y bautizarse en aquella población. Con este motivo, ha sido presentada al Sr. Obispo de la Diócesis, y el acto de la conversión de estos africanos se llevará a cabo con la mayor pompa.

—Se ha formado en Milán una Asociación que se denomina La Liga de los inocentes, que el mundo calificará de pueril, pero que será poderosa para con Dios.

1.º Pueden pertenecer a ella los niños y niñas hasta de siete años, siempre que sepan rezar el *Ave María*.

2.º Seguirán perteneciendo hasta la primera Comunión los niños de ambos sexos que por declaración de sus padres ó encargados hayan rezado diariamente el *Ave María*.

3.º Se rezará el *Ave María* con la mayor devoción antes de acostarse, colocándose de rodillas y con las manos juntas ante una imagen de la Virgen María, haciendo la señal de la Cruz al principio y al fin de la oración y besando por último la imagen.

4.º Se aplicarán estas oraciones para obtener el amparo de la Virgen para sí, sus padres, el Papa, el Obispo y el Párroco.

Las madres de familia son las encargadas de hacer cumplir la obligación y a la vez serán participantes, tanto éstas como las personas mayores que recen a la vez dicha oración, de las indulgencias que se han pedido y se espera conseguir.

—A 13,228 ascienden las firmas recogidas entre los fieles de la diócesis de Menorca para pedir a S. S. que se digne declarar Compañero de España y sus dominios al Patriarca San José.

La Bisbal: Imp. de Simon Pujol.

## SECCION DE ANUNCIOS.

**SOLUCION**  
DE  
**BIOSFATO DE CAL MEDICINAL**  
DEL INSTITUTO RELIGIOSO DE LOS  
**HERMANOS MARIAS**  
Casa provincial: Mataró

Esta solución se emplea eficazmente para combatir las bronquitis crónicas, catarros inveterados, tisis tuberculosa en todos los períodos, especialmente en el primero y segundo grado, en cuyos casos tiene una acción decisiva y sin igual. Sus propiedades reconstituyentes la convierten en poderoso agente para combatir escrófulas, debilidad general, reblandecimiento y carie de los huesos, etc., y generalmente todas las enfermedades que reconocen por causa la pobreza de la sangre ó la malignidad de los humores. Para los niños débiles y personas de complejion delicada es uno de los mas seguros remedios.

Precio 1/2 litro, 3 pesetas, 1 litro, 5 pesetas.

PROSPECTOS GRATIS

De venta en la farmacia del Dr. Vivas  
19, CORT-REAL, 19. 6

## BOLETIN METEOROLÓGICO

Periódico quincenal dirigido por NOHERLESCOM

Se suscribe en la Administración, Mayor, 81 y 83, entresuelo, y en Gerona, librería de Geli, Cort-Real, 20.

PRECIOS DE SUSCRICION.—Provincias.—Un año, 6 pesetas; seis meses, 3'50.—Madrid.—Un año, 5 pesetas; seis meses, 3 pesetas.

Para la suscripción directa, el pago por adelantado, en libranza del Giro Mútuo ó especial de la prensa, ó en letra de fácil cobro. No se admiten sellos.

La correspondencia a nombre del Administrador del BOLETIN METEOROLÓGICO.

## ANTIGUA CASA DE FRANCISCO FABRE

CONFITERIA Y CERERIA DE CONFIANZA

DE  
**EDUARDO FABRE Y MOY**

CALLE DE GERONA, 7.—FIGUERAS.

En vista del extraordinario éxito que han alcanzado los cirios de mi fabricación, tengo el gusto de recordar de nuevo al público en general las clases siguientes.

**Cirios de cera Ampurdanesa** para la celebración del Santo Sacrificio de la Misa.

**Cirios sistema FABRE** Se recomiendan por su luz brillante, inodoros, económicos, sin humo y sin derramen.

**Cirios industriales** Todos los cirios van marcados con el nombre de *Fabre*, como garantía de peso y calidad.

RECOMPENSAS QUE HA OBTENIDO LA CASA

Única cerería en España que ha merecido la alta distinción de parte del Soberano Pontífice, el Papa Leon XIII, de poder usar el escudo pontificio como marca de fabricación. Tres medallas de oro, plata y bronce por los cirios de 1.ª, 2.ª y 3.ª en la Exposición de Zaragoza de 1885-86.

Medalla de plata en la Exposición de Toulouse 1887.

Medalla de plata en la Academia Nacional de Paris en 1887 y medalla de oro en 1889 **DIPLOMA DE HONOR** y condecorado con la gran cruz *Pro Ecclesia et Pontifice*, la más alta recompensa concedida a la fabricación de cirios en la Exposición Vaticana de 1889.

Medalla de oro en Paris 1889.

## A LOS SEÑORES SACERDOTES

«La Union Católica» (cuyo centro está en Clermont-Ferrand, Francia), gran establecimiento de sastrería dedicado exclusivamente a la confección sobre medida de toda clase de trajes tales, acaba de establecer una sucursal en Barcelona, Rambla de San José, 13; en ella hallarán los Sres. Sacerdotes, a precios muy económicos, todas clases de prendas de vestir a su uso confeccionadas en condiciones de solidez, buen gusto y duración irreprochables.

La correspondencia, los pedidos, petición de catálogos y demás informes, dirigirse directamente a su director: SR. BARTHOMEUF.

No confundir «La Union Católica» con cualquiera otra casa de nombre asimilado.